

## COMPTE-RENDU DU CONSEIL DE LA FACULTE DE LETTRES, LANGUES, ARTS ET SCIENCES HUMAINES DU 19 MARS 1998

### Etaient présents :

Collège A :	E. CLEYNEN - G. GAYOT - J.P. GIUSTO - J.C. HERBIN - J. HERRERAS - J. VAILLANT
Collège B :	E. BONNET - G. NATUREL - S. GOUAZE - N. LEMARCHAND - P. PETIT
Collège AITOS :	H. LAGADU.
Collège Etudiants :	Carmen GOMEZ
Collège des Personnalités Extérieures :	A. DELMOTTE - M.P. DION
Invités :	N. CLEUET - J. BERNET - L. BAUDOUX - M. ESCARABAJAL - K. GERTH

### Avaient donné pouvoir :

Collège A :	H. HORLING	à	J. VAILLANT
Collège B :	S. GOUAZE	à	E. BONNET
	N. LEMARCHAND	à	E. BONNET
	D. MASSEAU	à	G. NATUREL
	P. PETIT	à	G. NATUREL
Collège des Usagers :	GOMEZ Cécile	à	GOMEZ Carmen
	FLAMENT Sandrine	à	GOMEZ Carmen
Collège des Personnalités Extérieures :	P. RAMADE	à	M.P. DION
	P. ROUSSIES	à	M.P. DION
	S. HUN	à	A. DELMOTTE
	C. LANCELLE	à	A. DELMOTTE

Absents et excusés : J.C. ANGUE

Madame DION, Présidente du Conseil, ouvre la séance.

### **1) Approbation des comptes rendus des Conseils de Faculté des 30 octobre et 27 novembre 97**

Les comptes rendus sont approuvés à l'unanimité.

### **2) Informations du Directeur**

#### **- Postes enseignants**

La publication des postes des enseignants (enseignement supérieur) est prévue pour le 10 avril. Les postes créés et attribués à la FLLASH sont :

- 1 PROF HISTOIRE
- 1 MCF ALLEMAND
- 1 PROF ESPAGNOL
- 1 MCF LITTERATURE
- 1 MCF ARTS DU SPECTACLE
- 1 PRAG ESPAGNOL

Au titre de la recherche, la FLLASH se voit dotée d'un poste supplémentaire de Prof en histoire. A l'heure actuelle, nous ne disposons d'aucune information sur la transformation d'un poste d'assistant d'Allemand en poste de maître de conférences.

#### - Evaluation des enseignements

La commission pédagogique de l'Université se réunit ce jour même à propos des questionnaires sur l'évaluation des enseignements proposés par la FLLASH et la FDEJ. En avril, il sera procédé à l'évaluation des enseignements en Allemand (licence LCE), en Histoire et en Lettres Modernes (modules de 1ère année de DEUG) à la FLLASH.

La première expérience en matière ECTS s'effectue au niveau de la filière LEA. Tôt ou tard, tous nos enseignements devront passer aux normes ECTS qui sont des normes de crédit de modules au niveau européen afin de permettre la validation d'études faites dans l'ensemble des pays reconnues par la communauté et hors communauté européenne (la Russie).

Les enseignants déjà familiarisés avec l'ECTS sont : M. HERRERAS, M. LAMOTTE et M. GOUAZE.

#### - Extension des locaux

Contrairement à ce qui avait été annoncé, l'extension du bâtiment Matisse disposera de 2 400 m<sup>2</sup> dans oeuvre, dont 1 700 m<sup>2</sup> utiles. Actuellement, nous sommes également en négociation au sujet du déménagement des locaux des Archers (1 600 m<sup>2</sup>) : transfert vers la caserne Ronzier (1 300 m<sup>2</sup> à 1 400 m<sup>2</sup>) que l'on partagerait avec l'IAE. Ce projet a été élaboré sur la base d'un programme pédagogique défini par la Direction de la Faculté.

#### - Tramway

Après différentes réunions de concertation au niveau de l'Université, il semblerait que l'on s'oriente vers un tracé qui négligerait le bâtiment Matisse, posant ainsi des problèmes de sécurité pour les usagers qui auraient à traverser le campus dans l'obscurité en hiver par exemple. Un allongement de 300 m du tracé entraînerait un surcoût de 20 millions de F. La motion présentée au Conseil est adoptée à l'unanimité.

#### - Elections des représentants aux 3 conseils de l'UVHC

Un faible taux de participation à ces élections a été constaté chez les enseignants de la FLLASH.

#### - Stage MAPPEN

En décembre 1998, un stage MAPPEN sera organisé pour les enseignants du second degré en histoire - géographie. Le département d'Histoire de la FLLASH a été sollicité pour contribuer à l'organisation des conférences de formation en histoire.

#### - Réforme du CAPES

La maquette ORIANO prévoit la suppression de l'actuel CAPES qui serait remplacé par un concours d'entrée en octobre en 1ère année d'IUFM avec une épreuve de traduction, une épreuve de compréhension orale et un essai sur 3 textes pour les langues. Par ailleurs, les professeurs certifiés interviendraient jusqu'en classe de troisième et les professeurs agrégés dans les classes de lycées. M. VAILLANT propose de voter une motion sur les CAPES de langues étrangères: motion adoptée à l'unanimité. M. ANGUE, étant actuellement Président du Conseil Scientifique de l'IUFM Nord - Pas de Calais, en sera informé.

### **3) Modifications des statuts de la Faculté**

La FLLASH a le statut d'institut au sens de l'article 33 de la loi de 1984 alors qu'elle a toujours fonctionné et été traitée comme une UFR au sens de l'article 32 de cette même loi. Un institut "article 33" est doté en moyens financiers et en personnels directement par le Ministère, ce qui n'est pas le cas d'une UFR. Toutes les composantes de l'UVHC sont devenues des instituts en 1986. M. VAILLANT explique les raisons qui l'incitent à demander la transformation du statut de la Faculté en UFR "article 32". Il s'agit d'adapter les statuts à la réalité et à la pratique et de lui permettre de solliciter ultérieurement un nouveau mandat au CNU (Conseil National des Universités). Un nouveau décret (du 4/12/97) stipule en effet que l'exercice des fonctions de membre du CNU est incompatible avec l'exercice simultané des fonctions de directeur d'un institut au sens de l'article 33 de la loi du 26 janvier 1984. M. VAILLANT étant précisément dans ce cas d'incompatibilité, il a été démissionné d'office du CNU.

La proposition de modifications des statuts est votée à l'unanimité.

### **3 bis) Calendrier universitaire 1998-99**

2 projets de calendrier sont proposés. Le projet 1 est adopté à l'unanimité.

### **4) DBM - Subventions**

- La FLLASH a obtenu une gratification de 10 000 F pour payer un stage financé par l'OFAJ et effectué par Melle Barbara BRUTSCHER pour la réalisation d'un CD-ROM Allemagne d'Aujourd'hui au sein de l'Atelier Européen Multimédia.
- La subvention forfaitaire de 100 000 F que la Faculté avait la tradition d'attribuer annuellement aux presses universitaires Septentrion est abandonnée au profit de la participation au prorata des publications (facture de 15 000 F environ).
- Le principe d'attribuer une subvention de 2 500 F aux corps d'étudiants valablement constitués (ADELL, Histoire, Arts Plastiques, DESS NTCI, DESS TSNT, AELEA) est voté à l'unanimité.
- Une subvention de 10 000 F est votée à l'unanimité au profit de l'association CLAVE (Club des Amis Valenciennes de l'Espagnol) pour l'organisation d'un voyage d'études en Espagne courant avril.
- Les étudiants du DESS NTCI obtiennent une subvention de 1 500 F pour chacun de leurs projets présentés :
  - Approche du marché russe
  - Approche du marché néerlandophone
  - Réussir son expatriation en Grande-Bretagne
- Reconduction de la subvention accordée par la FLLASH aux P.U.V. : votée à l'unanimité.
- La DBM n°2 portant sur le centre de responsabilités Formation Continue est votée à l'unanimité.

### **5) Questions diverses**

L'ouvrage "Valenciennes aux 14ème et 15ème siècles" de MM. NYS et SALAMAGNE obtient un prix de 16 000 FF qui leur a été remis à Tournai (Belgique). M. NYS a transmis la totalité du prix aux PUV, ce pour quoi on ne peut que lui être reconnaissant.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 17h10.